
 1 

川崎市
か わ さ き し

外国人市民代表者会議
が い こ く じ ん し み ん だ い ひ ょ う し ゃ か い ぎ

 

(第
だ い

１１期
き

 第
だ い

２年
ね ん

 第
だ い

２回
か い

 第
だ い

２日
に ち

) 

議事録
ぎ じ ろ く

 

 

１  日時
に ち じ

 ２０１７ (平成
へ い せい

２９ )年
ね ん

９月
が つ

３日
み っ か

(日
に ち

) 午後
ご ご

２時
じ

～５時
じ

 

 

２  場所
ば し ょ

 川崎市
か わ さ き し

国際
こ く さい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

 

 

３  出席者
しゅっせきしゃ

  

（１）代表者
だいひょうしゃ

 １７人
に ん

 

葉
よ う

 元聡
げ ん そう

、 チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

 アルナンシュ
あ る な ん し ゅ

、 金
き む

 ス
す

ン
ん

オ
お

グ
ぐ

、 タカハシ
た か は し

 

ライゼール
ら い ぜ ー る

 ラモス
ら も す

、幕内
ま く うち

 嘉雯
か ぶ ん

、河本
か わ もと

 ファビオ
ふ ぁ び お

良則
よ し のり

、スタント
す た ん と

 イルワン
い る わ ん

、

河
は

 相宇
さ ん う

、ホサニ
ほ さ に

 アハマド
あ は ま ど

 ユースフ
ゆ ー す ふ

、牟
む

 鳳
ふぉん

菊
ち

、ディットマー
で ぃ っ と ま ー

 ダニエラ
だ に え ら

、

韓
か ん

 簫
しょう

、ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

 エドワード
え ど わ ー ど

 ムウィンビ
む う ぃ ん び

、キースタ
き ー す た

 ケーシー
け ー し ー

 ジェイ
じ ぇ い

、

蒋
しょう

 香
こ う

梅
め い

、ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

 ジェリー
じ ぇ り ー

、ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

 アスカ
あ す か

 

（２）事務局
じ む き ょ く

 

鈴木
す ず き

 室長
しつちょう

、小川
お が わ

 担当
た ん とう

課長
か ち ょう

、須藤
す ど う

 課長
か ち ょう

補佐
ほ さ

、岩切
い わ きり

 担当
た ん とう

係 長
かかりちょう

、丸橋
ま る はし

 職員
しょくいん

、

髙
た か

橋
は し

 専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

 

 

４  傍聴
ぼうちょう

者
し ゃ

 １３人
に ん

 

５  会議
か い ぎ

次第
し だ い

(公開
こ う かい

) 

（１）開会
か い かい

のあいさつ  

（２）事務局
じ む き ょ く

説明
せ つ めい

 

（３）議事
ぎ じ

 

（４）事務
じ む

連絡
れ ん らく

 

（５）閉会
へ い かい

        

 

【全体会
ぜ ん たい かい

】  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「それでは、これから川崎市
か わ さ き し

外国人
が い こく じん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

２０１７年度
ね ん ど

、

第
だ い

２回
か い

第
だ い

２日
に ち

を開催
か い さい

する。今日
き ょ う

は、ヘイ
へ い

さん、サリ
さ り

さん、ファチマ
ふ ぁ ち ま

さん、イェレナ
い ぇ れ な

さん、レ
れ

 ベト
べ と

さん、オクサナ
お く さ な

さん、徐
そ

さんが欠席
け っ せき

だ。次
つ ぎ

に、今日
き ょ う

の日程
に っ てい

と配付
は い ふ

資料
し り ょう

の確認
か く にん

について、事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」  
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（事務局
じ む き ょ く

須藤
す ど う

課長
か ち ょう

補佐
ほ さ

が説明
せ つ めい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「次
つ ぎ

に、前回
ぜ ん かい

会議
か い ぎ

のまとめについて事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」 

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が資料
し り ょう

１に基
も と

づき説明
せ つ めい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「それでは、議事
ぎ じ

に入
は い

る。まずは、代表者
だいひょうしゃ

の辞任
じ に ん

と補充
ほ じ ゅう

について

だ。前回
ぜ ん かい

、最後
さ い ご

に挨拶
あ い さつ

をしてもらったが、ケリー
け り ー

さんが市外
し が い

へ転居
て ん きょ

することに

なったため、代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

を続
つ づ

けることができなくなってしまった。ケリー
け り ー

さん

の辞任
じ に ん

に 伴
ともな

い、新
あ ら

たな代表者
だいひょうしゃ

を補充
ほ じ ゅう

するかどうかを決
き

める。４月
が つ

にも代表者
だいひょうしゃ

の

補充
ほ じ ゅう

について決
き

めたが、今回
こ ん かい

も残
の こ

りの期間
き か ん

が 短
みじか

いので補充
ほ じ ゅう

はしないという方向
ほ う こう

で 考
かんが

えている。資料
し り ょう

も前回
ぜ ん かい

と同
お な

じ資料
し り ょう

だが、質問
し つ もん

や説明
せ つ めい

が必要
ひ つ よう

なことはあるか。

（  なし  ）では、資料
し り ょう

説明
せ つ めい

は 省 略
しょうりゃく

して決
け つ

をとる。代表者
だいひょうしゃ

の補充
ほ じ ゅう

をしないこと

に賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてください。（  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

 ）では、補充
ほ じ ゅう

しないという

ことで決定
け っ てい

だ。次
つ ぎ

の議事
ぎ じ

は部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

だ。今日
き ょ う

は部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

の後
あ と

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に

ついての審議
し ん ぎ

がある。オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

では、提言
て い げん

案
あ ん

について広
ひ ろ

く意見
い け ん

を聞
き

くとい

うことになっているので、今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

審議
し ん ぎ

で提言
て い げん

の候補
こ う ほ

や内容
な い よう

について、でき

るだけ具体的
ぐ た い て き

に 話
はなし

を掘
ほ

り下
さ

げて欲
ほ

しい。次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は１０月
が つ

で、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

は１１月
が つ

なので、今日
き ょ う

ある程度
て い ど

、提言
て い げん

の候補
こ う ほ

について固
か た

めることができないと、

オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

に間
ま

に合
あ

わなくなる。  

 

【情報
じょうほう

社会
し ゃ かい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

】  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「それでは、情報
じょうほう

・社会
し ゃ かい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

を始
は じ

める。まずは、前回
ぜ ん かい

会議
か い ぎ

の確認
か く にん

に

ついて事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

丸橋
ま る はし

職員
しょくいん

が資料
し り ょう

１に基
も と

づき説明
せ つ めい

。）  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「それでは、審議
し ん ぎ

に入
は い

りたい。ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

に関
か ん

しては、資料
し り ょう

３－１

にもあるように、ライフイベント
ら い ふ い べ ん と

ごとの情報
じょうほう

のまとめやガイドライン
が い ど ら い ん

もすでに

ある。このほかに何
な に

か改善
か い ぜん

ということになると、ＨＴＭＬ形式
け い しき

で情報
じょうほう

を載
の

せて

欲
ほ

しいといったようなかなり細
こ ま

かいものになってしまうのではないか。これを

提言
て い げん

にすることは 難
むずか

しいのではないかと思
お も

っているのだが、みなさんはどう

か。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「情報
じょうほう

に関
か ん

しては、どの期
き

でも審議
し ん ぎ

テーマ
て ー ま

にあがってくるので課題
か だ い

は

残
の こ

っていると思
お も

うが、ホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の改善
か い ぜん

というのは今
い ま

の 話
はなし

にあったように 難
むずか

しいと感
か ん

じる。情報
じょうほう

の周知
し ゅ うち

という意味
い み

では、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

のなかに組
く

み

込
こ

むのがよいのではないか。」  



 3 

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「それがよいと思
お も

う。」   

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「困
こ ま

っている人
ひ と

に情報
じょうほう

を周知
し ゅ うち

しても、その先
さ き

で自分
じ ぶ ん

でそこ

までやらないということでは、結局
けっきょく

、問題
も ん だい

は改善
か い ぜん

されないと思
お も

う。その意味
い み

で

は、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

でしっかりと伝
つ た

えるのは効果的
こ う か て き

だと思
お も

う。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「ほかに意見
い け ん

がなければ決
け つ

をとりたい。（  なし  ）ウェブサイト
う ぇ ぶ さ い と

の

改善
か い ぜん

については提言
て い げん

としないということに賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてください。

（  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

 ）。では、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

に移
う つ

りたい。１１月
が つ

にオープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

があるので、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の内容
な い よう

を具体的
ぐ た い て き

に固
か た

めていきたい。まず、

名前
な ま え

について少
す こ

し議論
ぎ ろ ん

したい。これまでオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

コース
こ ー す

と呼
よ

んでい

た が 、 ２ 、 ３ 時間
じ か ん

の 説明
せ つ めい

な ら コース
こ ー す

で は な い の で 、 コース
こ ー す

を と っ て

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

という方
ほ う

がよいのではないかという提
て い

案
あ ん

を事務局
じ む き ょ く

からもら

った。個人的
こ じ ん て き

には、『Ｗ elcome to Kawasaki』のような名前
な ま え

がよいのではと思
お も

っ

ているが、みなさんはどうか。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「たとえば、『 Life in Japan Session』とか何
な に

か関心
か ん しん

をも

ってもらえそうな魅力的
み り ょく てき

な名前
な ま え

がよいと思
お も

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「日本
に ほ ん

での生活
せ い かつ

を前面
ぜ ん めん

に出
だ

すよりも、川崎
か わ さき

の紹介
しょうかい

をしますというこ

とが伝
つ た

わる方
ほ う

がよいと思
お も

う。」  

ヴィラマー
ヴ ぃ ら ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

も日本
に ほ ん

ではなく、川崎
か わ さき

ということを前面
ぜ ん めん

に出
だ

した方
ほ う

がよいと思
お も

う。」  

幕内
ま く うち

委員
い い ん

「年金
ね ん きん

とか国民
こ く みん

健康
け ん こう

保険
ほ け ん

とか、日本
に ほ ん

にはじめて来
き

た人
ひ と

がよく知
し

らないことを

説明
せ つ めい

するものだということが、わかるとよいのではないか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「今
い ま

、名前
な ま え

ということで話
は な

していたが、幕内
ま く うち

さんの意見
い け ん

を聞
き

いてま

ずは内容
な い よう

を固
か た

める方
ほ う

が大事
だ い じ

ではないかと思
お も

った。」  

牟
む

委員
い い ん

「２週間
しゅうかん

くらい前
ま え

に知
し

り合
あ

いから電話
で ん わ

があったのだが、在留
ざいりゅう

資格
し か く

のことで相談
そ う だん

さ

れた。よくわからない人
ひ と

が多
お お

いのかもしれない。」  

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「子
こ

どもの医療
い り ょう

制度
せ い ど

などは自治体
じ ち た い

によって違
ち が

ったりするので、説明
せ つ めい

があ

るとよいかもしれない。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「まず、内容
な い よう

は大
お お

きく２
ふ た

つにわかれると思
お も

う。国
く に

の制度
せ い ど

や電車
で ん しゃ

の乗
の

り

方
か た

など、川崎市
か わ さ き し

以外
い が い

でも共通
きょうつう

のものと、川崎市
か わ さ き し

独自
ど く じ

のものだ。そういった２部
ぶ

構成
こ う せい

にすると、聞
き

いている方
ほ う

も理解
り か い

しやすいのではないか。それと、内容
な い よう

につ

いてどこまでふれるかということだが、１
ひ と

つ１
ひ と

つ細
こ ま

かく説明
せ つ めい

することは基本
き ほ ん

的
て き

に無理
む り

だと思
お も

うので、問
と

い合
あ

わせ先
さ き

や大事
だ い じ

なポイント
ぽ い ん と

に絞
し ぼ

って説明
せ つ めい

するのがよ
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いと思
お も

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

は相談
そ う だん

室
し つ

ではないので、参加者
さ ん か し ゃ

それぞれの細
こ ま

か

いニーズ
に ー ず

には対応
た い おう

できない。」   

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「 私
わたし

のイメージ
い め ー じ

では、新
あたら

しく川崎市
か わ さ き し

に来
き

た人
ひ と

たちが生活
せ い かつ

を

立
た

ち上
あ

げるための支援
し え ん

だ。ごみの捨
す

て方
か た

や体調
たいちょう

を崩
く ず

したとき、緊急
きんきゅう

の場合
ば あ い

にど

うしたらといったことの簡単
か ん たん

な紹介
しょうかい

だ。内容
な い よう

を重
お も

たくしない方
ほ う

がよいと思
お も

う。」 

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「これまでの審議
し ん ぎ

のなかで、一方
い っ ぽう

的
て き

に説明
せ つ めい

するのではなく、Ｑ＆Ａの

時間
じ か ん

が大切だという意見
い け ん

もあったと思
お も

うが。」   

スタント
す た ん と

委員
い い ん

「Ｑ＆Ａの時間
じ か ん

はあった方
ほ う

がよい。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「仮
か り

に２時間
じ か ん

であれば、例
た と

えば１時間
じ か ん

１５分
ふ ん

ぐらいは説明
せ つ めい

を

して、残
の こ

りの４５分
ふ ん

ぐらいはＱ＆Ａの時間
じ か ん

にすればよいと思
お も

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「内容
な い よう

に関
か ん

しては、実施
じ っ し

していくなかで経験
け い けん

を蓄積
ち く せき

して、フィード
ふ ぃ ー ど

バック
ば っ く

していくことも必要
ひ つ よう

だと思
お も

う。」  

牟
む

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

が全部
ぜ ん ぶ

日本
に ほ ん

語
ご

だと、どうしてもわからなかったり、個人的
こ じ ん て き

に聞
き

きたいことが聞
き

けなかったりすると思
お も

う。日本
に ほ ん

語
ご

がわからない人
ひ と

たちのこ

とを 考
かんが

える必要
ひ つ よう

がると思
お も

う。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「ここまでの議論
ぎ ろ ん

を整理
せ い り

したい。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の内容
な い よう

に関
か ん

して

は、川崎市
か わ さ き し

のことを中心
ちゅうしん

に、それ以外
い が い

の日本
に ほ ん

の共通
きょうつう

のことについても 扱
あつか

うとい

うことでよいか。賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてください。（  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

 ）言語
げ ん ご

につ

いても少
す こ

し意見
い け ん

が出
で

たが、みなさんどうか。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「全体
ぜ ん たい

の説明
せ つ めい

はやさしい日本
に ほ ん

語
ご

にして、Ｑ＆Ａでどこまで

多
お お

言語
げ ん ご

に対応
た い おう

できるかということではないか。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「事前
じ ぜ ん

に参加者
さ ん か し ゃ

の把握
は あ く

ができれば通訳
つ う やく

の対応
た い おう

もしやすいかもしれな

い。ただ、事前
じ ぜ ん

申込制
もうしこみせい

にすると参加者
さ ん か し ゃ

が減
へ

ってしまうかもしれない。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「時間
じ か ん

が迫
せ ま

ってきたので、この点
て ん

についても確認
か く にん

をしておきたい。基本
き ほ ん

的
て き

な説明
せ つ めい

はやさしい日本
に ほ ん

語
ご

で多
た

言語
げ ん ご

対応
た い おう

はあらためて 考
かんが

えるということでよ

いか。賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてください。（  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

 ）あと、開催
か い さい

場所
ば し ょ

と頻度
ひ ん ど

についても決
き

めたい。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「各区
か く く

でやった方
ほ う

がよいと思
お も

うが、住
す

んでいる区
く

のものにしか参加
さ ん か

で

きないというふうにはしない方
ほ う

がよい。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 私
わたし

も各区
か く く

でできたらよいと思
お も

うが、北部
ほ く ぶ

・中部
ち ゅ うぶ

・南部
な ん ぶ

と３か所
し ょ

で

それぞれアクセス
あ く せ す

のよいところで定期
て い き

的
て き

に開催
か い さい

するというのはどうか。もちろ
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ん、どこに参加
さ ん か

してもいいと思
お も

う。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「頻度
ひ ん ど

としては、ひとまず四半期
し は ん き

に１回
か い

くらいが目安
め や す

かと思
お も

うが。」  

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「年
ね ん

に４回
か い

ということか。」  

牟
む

委員
い い ん

「３か所
し ょ

で各
か く

３回
か い

、全体
ぜ ん たい

で９回
か い

というのはどうか。」   

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「区
く

によってバラ
ば ら

つきもあるので、状 況
じょうきょう

に応
お う

じて回
か い

数
す う

は変
か

えてもい

のではないか。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「まだ、固
か た

まっていないこともあるが、時間
じ か ん

なのでここまでとする。

次回
じ か い

まで１か月
げ つ

あるのでそれぞれ 考
かんが

えてきて欲
ほ

しい。それでは、これで部会
ぶ か い

を

終
お

わりにする。」  

 

【地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

】  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「それでは、地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

をはじめる。時間
じ か ん

も限
か ぎ

られているので、前回
ぜ ん かい

会議
か い ぎ

の

確認
か く にん

については 省 略
しょうりゃく

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）では、追加
つ い か

でリクエスト
り く え す と

した

資料
し り ょう

について、資料
し り ょう

説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が資料
し り ょう

４－１に基
も と

づき説明
せ つ めい

。）  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

や意見
い け ん

はあるか。（  なし  ）では、資料
し り ょう

もふまえて審議
し ん ぎ

に入
は い

り

たい。今日
き ょ う

の会議
か い ぎ

では、提言
て い げん

の候補
こ う ほ

を絞
し ぼ

りたい。現在
げ ん ざい

の候補
こ う ほ

としては、保育園
ほ い く え ん

に

ついて、健
け ん

診
し ん

のお知
し

らせについて、防災
ぼ う さい

アプリ
あ ぷ り

について、災害
さ い がい

後
ご

の課題
か だ い

の４
よ っ

つ

だ。今
い ま

から 新
あたら

しい候補
こ う ほ

をくわえるのは時間
じ か ん

的
て き

に 難
むずか

しいと思
お も

うが、まずはそのよ

うな認識
に ん しき

でよいか。（  異議
い ぎ

なし  ）今
い ま

、あげた４
よ っ

つのうち災害
さ い がい

後
ご

の課題
か だ い

につ

いては、これまでの様子
よ う す

から提言
て い げん

の候補
こ う ほ

として有力
ゆうりょく

だと思
お も

う。まだ議論
ぎ ろ ん

を深
ふ か

め

て具体化
ぐ た い か

していく必要
ひ つ よう

はあると思
お も

うが、もし提言
て い げん

とすることに賛成
さ ん せい

であれば、

今日
き ょ う

はほかの候補
こ う ほ

について検討
け ん とう

することに時間
じ か ん

をかけて絞
し ぼ

りたい。（  異議
い ぎ

な

し  ）まずは、子育
こ そ だ

て関連
か ん れん

のテーマ
て ー ま

について何
な に

か意見
い け ん

はあるか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「保育園
ほ い く え ん

の資料
し り ょう

を見
み

ての感想
か ん そう

だが、やはり項目
こ う もく

も多
お お

いし、日本
に ほ ん

語
ご

も

難
むずか

しい。ルビ
る び

もない。読
よ

めない人
ひ と

も多
お お

いだろう。やさしい日本
に ほ ん

語
ご

か、多
お お

言語
げ ん ご

か

といったことを検討
け ん とう

する必要
ひ つ よう

はあるが、外国人
が い こく じん

向
む

けのチェックリスト
ち ぇ っ く り す と

のような

ものがあると便利
べ ん り

だろう。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「 私
わたし

もエドワード
え ど わ ー ど

さんに賛成
さ ん せい

だ。申請
し ん せい

の流
な が

れをもっとわかりやすくした

ら、不安
ふ あ ん

の解消
かいしょう

になると思
お も

う。必要
ひ つ よう

な書類
し ょ るい

をもらえる窓口
ま ど ぐち

や書類
し ょ るい

の名前
な ま え

などが

もっとわかりやすいと助
た す

かる。」  

河本
か わ もと

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、保育園
ほ い く え ん

の制度
せ い ど

は日本
に ほ ん

人
じ ん

にとっても複雑
ふ く ざつ

なので、それを外国人
が い こく じん

の
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ためにわかりやすくというのは 難
むずか

しいと思
お も

う。エドワード
え ど わ ー ど

さんやライゼール
ら い ぜ ー る

さ

んのようなアイデア
あ い で あ

ならよいかなと思
お も

う。」  

韓
か ん

委員
い い ん

「２
ふ た

つ提
て い

案
あ ん

したい。１
ひ と

つ目
め

は、保育園
ほ い く え ん

の申
も う

し込
こ

みのパンフレット
ぱ ん ふ れ っ と

はぱっと見
み

て

もなかなかわからない。たとえば、多
た

言語
げ ん ご

のビデオ
び で お

をつくったらどうか。２
ふ た

つ

目
め

は、中国
ちゅうごく

語
ご

版
ば ん

を見
み

たがわからない言葉
こ と ば

がたくさんあった。翻訳
ほ ん やく

のクオリティ
く お り て ぃ

に

問題
も ん だい

があると思
お も

う。」  

葉
よ う

委員
い い ん

「保育園
ほ い く え ん

については、義務
ぎ む

教育
きょういく

ではない。ただでさえ、待機
た い き

児童
じ ど う

も多
お お

いので、

日本
に ほ ん

語
ご

がまったくできない人
ひ と

向
む

けにいくら制度
せ い ど

の説明
せ つ めい

をしても申請
し ん せい

が通
と お

る確率
か く りつ

は低
ひ く

いと思
お も

う。それよりも、日本
に ほ ん

語
ご

ができなくて幼稚園
よ う ち え ん

にも保育園
ほ い く え ん

にも入
は い

れな

くて社会
し ゃ かい

的
て き

に孤立
こ り つ

している主婦
し ゅ ふ

の問題
も ん だい

をどうにかできないかと思
お も

う。」  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「保育園
ほ い く え ん

は義務
ぎ む

教育
きょういく

ではないが、福祉
ふ く し

制度
せ い ど

として保障
ほ し ょう

されなければならない

ものだと思
お も

う。たしかに保育園
ほ い く え ん

が足
た

りなくて、そのために制度
せ い ど

が複雑
ふ く ざつ

になった

りしているが、行政
ぎょうせい

も解消
かいしょう

に向
む

けて取
と

り組
く

んでいる。それと、外国人
が い こく じん

だから入
は い

れ

ないということはない。」  

葉
よ う

委員
い い ん

「外国人
が い こく じん

だから入
は い

れないということではない。日本
に ほ ん

語
ご

がまったくわからない人
ひ と

に

いくら説明
せ つ めい

をしてもあまり意味
い み

がないと感
か ん

じている。それと、保育園
ほ い く え ん

では園庭
え ん てい

を

開放
か い ほう

したりしているので、そういった情報
じょうほう

がもう少
す こ

し日本
に ほ ん

語
ご

がわからない主婦
し ゅ ふ

に知
し

られるとよいと思
お も

う。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「保育園
ほ い く え ん

の制度
せ い ど

と申請
し ん せい

のことをいったんわけて 考
かんが

えた方
ほ う

がいいと思
お も

う。

私
わたし

は今
い ま

でも制度
せ い ど

のことはわからないことも多
お お

い。」  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「健
け ん

診
し ん

のお知
し

らせについてはどうか。」  

ホサニ
ほ さ に

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、健診
け ん しん

の方
ほ う

が大事
だ い じ

だと思
お も

う。実現性
じ つ げん せい

も高
た か

いと思
お も

う。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「 私
わたし

も実現性
じ つ げん せい

が高
た か

いので残
の こ

すべきだと思
お も

う。」  

河
は

委員
い い ん

「残
の こ

した方
ほ う

がよいと思
お も

う。」  

事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

「提言
て い げん

を 考
かんが

えるときに実現性
じ つ げん せい

はもちろん重要
じゅうよう

だ。ただ、実現性
じ つ げん せい

が高
た か

いかどうかだけで提言
て い げん

を 考
かんが

えるべきではない。必要
ひ つ よう

かどうか、という方
ほ う

が

大事
だ い じ

ではないか。それと、提言
て い げん

の数
か ず

についても 考
かんが

えて欲
ほ

しい。今
い ま

は、どれも残
の こ

した方
ほ う

がよいという流
な が

れになっているが、残
の こ

りの会議
か い ぎ

のなかでいくつものこと

を本当
ほ ん とう

に掘
ほ

り下
さ

げてよい提言
て い げん

をつくることができるのか。どれも、ないよりは

あった方
ほ う

がよいと思
お も

うが、それでは理由
り ゆ う

として弱
よ わ

い。しっかりと時間
じ か ん

をかけて

よい提言
て い げん

にして欲
ほ

しい。そして、今
い ま

はもう議論
ぎ ろ ん

をするときではなく、絞
し ぼ

り込
こ

み

をするときだということを意識
い し き

して欲
ほ

しい。」  
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河本
か わ もと

委員
い い ん

「個人的
こ じ ん て き

には、防災
ぼ う さい

・災害
さ い がい

関連
か ん れん

のものだけでもいいのではないかと思
お も

う。」  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「残
の こ

りの時間
じ か ん

も少
す こ

なくなってきたので、ここで決
け つ

をとりたい。まず、健
け ん

診
し ん

の

お知
し

らせの多
た

言語
げ ん ご

化
か

を提言
て い げん

の候補
こ う ほ

として残
の こ

すことに賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてくだ

さい。（  ０人
に ん

 ）次
つ ぎ

に、保育園
ほ い く え ん

の申請
し ん せい

について賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてくださ

い。（  ６人
に ん

 ）それと、防災
ぼ う さい

アプリ
あ ぷ り

の多
た

言語
げ ん ご

化
か

に関
か ん

して賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげ

てください。（  ４人
に ん

 ）最後
さ い ご

に、念
ね ん

のために確認
か く にん

しますが、災害
さ い がい

後
ご

の取
と

り組
く

み

について提言
て い げん

の候補
こ う ほ

とすることに賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてください。（  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

［９人
に ん

］ ）それでは、地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

としては保育園
ほ い く え ん

の申請
し ん せい

と災害
さ い がい

後
ご

の取
と

り

組
く

みの２
ふ た

つを提言
て い げん

の候補
こ う ほ

として残
の こ

すことにする。以上
い じ ょう

で今日
き ょ う

の部会
ぶ か い

を終
お

わりに

する。」  

 

【全体
ぜ ん たい

会
か い

】  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「それでは、まずは部会
ぶ か い

報告
ほ う こく

を情報
じょうほう

・社会
し ゃ かい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

からお願
ね が

いす

る。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「情報
じょうほう

については、どうすれば一番
い ち ばん

効率
こ う りつ

的
て き

に発信
は っ しん

できるかということ

でホームページ
ほ ー む ぺ ー じ

の改善
か い ぜん

に絞
し ぼ

って議論
ぎ ろ ん

してきたが、実際
じ っ さい

に改善
か い ぜん

点
て ん

をあげるとたと

えばＨＴＭＬ形式
け い しき

にして欲
ほ

しいといったような細
こ ま

かい技術
ぎ じ ゅつ

的
て き

なもの多
お お

くなり、

結果
け っ か

としてこの会議
か い ぎ

で提言
て い げん

する内容
な い よう

ではないということになった。情報
じょうほう

を伝
つ た

え

るという意味
い み

では、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

の方
ほ う

にうまく組
く

み込
こ

みたいと 考
かんが

えてい

る。オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

については、いくつかのことを固
か た

めていった。まず、

説明
せ つ めい

する言語
げ ん ご

については、基本
き ほ ん

的
て き

にはやさしい日本
に ほ ん

語
ご

ということになった。そ

のうえで、多
お お

言語
げ ん ご

の対応
た い おう

についても 考
かんが

えているが、次回
じ か い

以降
い こ う

に審議
し ん ぎ

する。内容
な い よう

については、川崎市
か わ さ き し

のこと。たとえば、窓口
ま ど ぐち

や施設
し せ つ

について。それと、保険
ほ け ん

、

年金
ね ん きん

など日本
に ほ ん

で暮
く

らすために知
し

らなければならないことについてがメイン
め い ん

にな

る。ただ、内容
な い よう

に関しては、アンケート
あ ん け ー と

などを実施
じ っ し

して改善
か い ぜん

していくのがよい。

そのほか、名前
な ま え

や場所
ば し ょ

、開催
か い さい

頻度
ひ ん ど

などについても議論
ぎ ろ ん

したが、結論
け つ ろん

が出
で

なかっ

たので、引
ひ

き続
つ づ

き審議
し ん ぎ

していきたい。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

や意見
い け ん

はあるか。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

では、電車
で ん しゃ

やバス
ば す

でのマナー
ま な ー

などは 扱
あつか

うか。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「部会
ぶ か い

の方針
ほ う しん

としては、そういったものは 扱
あつか

わない方向
ほ う こう

で 考
かんが

えている。

あくまでも川崎市
か わ さ き し

のことや国
く に

の制度
せ い ど

についての情報
じょうほう

提
て い

供
きょう

が中心
ちゅうしん

だ。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「ほかにあるか。（  なし  ）では、続
つ づ

いて地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

の報告
ほ う こく

を
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お願
ね が

いする。」  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「今日
き ょ う

は、提言
て い げん

候補
こ う ほ

の絞
し ぼ

り込
こ

みをした。とくに保育園
ほ い く え ん

の申請
し ん せい

について資料
し り ょう

を

もとに議論
ぎ ろ ん

した。意見
い け ん

としては、制度
せ い ど

が複雑
ふ く ざつ

、申請
し ん せい

書類
し ょ るい

が 難
むずか

しい、多
た

言語
げ ん ご

資料
し り ょう

を川崎
か わ さき

区
く

以外
い が い

でも進
す す

めたらよい、申請
し ん せい

の流
な が

れがわかりにくいなどが出
で

た。最後
さ い ご

に

多数決
た す う け つ

をした結果
け っ か

、災害
さ い がい

後
ご

の取
と

り組
く

みについてと保育園
ほ い く え ん

の申請
し ん せい

の２
ふ た

つに絞
し ぼ

られ

た。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「何
な に

か質問
し つ もん

や意見
い け ん

はあるか。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「具体的
ぐ た い て き

な内容
な い よう

については、今後
こ ん ご

詰
つ

めていくのか。」  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「災害
さ い がい

後
ご

の取
と

り組
く

みについては、一
い ち

応
お う

、避難所
ひ な ん じ ょ

の運営
う ん えい

とり災
さ い

証明
しょうめい

交付
こ う ふ

願
ねがい

の２
ふ た

つに絞
し ぼ

っている。保育園
ほ い く え ん

の申請
し ん せい

については、もう少
す こ

し議論
ぎ ろ ん

を深
ふ か

めていきたい。」 

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「とくに質問
し つ もん

というわけではないのだが、外国人
が い こく じん

で子
こ

どもを保育園
ほ い く え ん

に

入
い

れたいと思
お も

っていて、まったく日本
に ほ ん

語
ご

ができないという人
ひ と

はどのくらいいる

のだろうか。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「一
い ち

応
お う

、今回
こ ん かい

は実際
じ っ さい

の経験
け い けん

をもとに改善
か い ぜん

策
さ く

を 考
かんが

えているので、統計
と う けい

的
て き

なデータ
で ー た

を背景
は い けい

にして 考
かんが

えているわけではない。日本
に ほ ん

語
ご

がまったくできない

わけではなくても、窓口
ま ど ぐち

でのやりとりや書類
し ょ るい

作成
さ く せい

で苦労
く ろ う

したり、諦
あきら

めたりして

しまう人
ひ と

もいるだろうということで 考
かんが

えている。ほかにあるか。（  なし  ）

では、部会
ぶ か い

報告
ほ う こく

は以上
い じ ょう

だ。次
つ ぎ

に、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

について審議
し ん ぎ

する。まずは、事務局
じ む き ょ く

から説明
せ つ めい

をお願
ね が

いする。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が資料
し り ょう

５に基
も と

づき説明
せ つ めい

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「今
い ま

の事務局
じ む き ょ く

の説明
せ つ めい

について、何
な に

か質問
し つ もん

はあるか。（  なし  ）

では、実行
じ っ こう

委員
い い ん

会
か い

の内容
な い よう

を簡単
か ん たん

に報告
ほ う こく

する。実行
じ っ こう

委員
い い ん

会
か い

では、参加者
さ ん か し ゃ

の振
ふ

り分
わ

け

と人
ひ と

の入
ひ と

れ替
か

えが必要
ひ つ よう

な場合
ば あ い

のタイムロス
た い む ろ す

をどうするか、といったことが論
ろ ん

点
て ん

としてあがった。今日
き ょ う

はいくつかのことを決
き

めなければならない。まずは、

テーマ
て ー ま

について。情報
じょうほう

・社会
し ゃ かい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

は、提言
て い げん

の候補
こ う ほ

はオリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

に

絞
し ぼ

られている。一方
い っ ぽう

で、地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

は、災害
さ い がい

後
ご

の取
と

り組
み

みと保育園
ほ い く え ん

の申請
し ん せい

と

いう２
ふ た

つのテーマ
て ー ま

が提言
て い げん

の候補
こ う ほ

になっている。つまり、全部
ぜ ん ぶ

で３
み っ

つのテーマ
て ー ま

が

提言
て い げん

の候補
こ う ほ

になっているが、オープン
お ー ぷ ん

会議
か い ぎ

で全部
ぜ ん ぶ

扱
あつか

うか、それとも絞
し ぼ

るかとい

うことを決
き

めなければならない。みなさんの意見
い け ん

はどうか。」  

キースタ
き ー す た

部会長
ぶ か いち ょう

「個人的
こ じ ん て き

に、オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

については残
の こ

したいが、地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

を絞
し ぼ

るかどうかということを、情報
じょうほう

・社会
し ゃ かい

教育
きょういく

部会
ぶ か い

の人
ひ と

が決
き

めること

はできないように感
か ん

じる。地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

の人
ひ と

たちはどうしたいのか。」  
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河
は

委員
い い ん

「せっかく２
ふ た

つにまで絞
し ぼ

ったし、意見
い け ん

を聴
き

ける貴重
き ち ょう

な機会
き か い

なので２
ふ た

つとも残
の こ

す

のがよいと思
お も

う。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「 今回
こ ん かい

は 、 提言
て い げん

案
あ ん

に つ い て 意見
い け ん

を 聴
き

く と い う の が 目
も く

的
て き

だ 。

オリエンテーション
お り え ん て ー し ょ ん

についてはわりと聴
き

きたいことが明確
め い かく

にあるが、地域
ち い き

生活
せ い かつ

部会
ぶ か い

のテーマ
て ー ま

については、そのあたりはどうなのか。」  

金
き む

部会長
ぶ か いち ょう

「個人的
こ じ ん て き

には、災害
さ い がい

後
ご

の取
と

り組
み

みに絞
し ぼ

った方
ほ う

がよいのではないかと 考
かんが

えてい

る。」   

チャクラヴァルティー
ち ゃ く ら ヴ ぁ る て ぃ ー

委員
い い ん

「繰
く

り返
か え

しになるかもしれないが、テーマ
て ー ま

を絞
し ぼ

るかどうか

は、部会
ぶ か い

のメンバー
め ん ば ー

で決
き

めた方
ほ う

がよいと思
お も

う。そのときには、何
な に

について意見
い け ん

を

聴
き

くのかということをある程度
て い ど

具体的
ぐ た い て き

にした方
ほ う

がよいと思
お も

う。」  

葉
よ う

委員
い い ん

「２
ふ た

つのテーマ
て ー ま

を残
の こ

して、それを１
ひ と

つの分科会
ぶ ん か か い

で 扱
あつか

うと時間
じ か ん

が 短
みじか

くなるが、そ

れぞれのテーマ
て ー ま

ごとにグループ
ぐ る ー ぷ

をつくればよいのではないか。」  

タカハシ
た か は し

委員
い い ん

「 個人的
こ じ ん て き

に は テーマ
て ー ま

は 絞
し ぼ

り た く な い 。 ど ち ら も 参加者
さ ん か し ゃ

か ら の 意見
い け ん

や

アドバイス
あ ど ば い す

をもらいたい。」  

ディットマー
で ぃ っ と ま ー

委員
い い ん

「テーマ
て ー ま

を絞
し ぼ

るかという問題
も ん だい

は、やり方
か た

の問題
も ん だい

とも関
か か

わってくる。

テーマ
て ー ま

を絞
し ぼ

るかどうかだけでは決
き

められない。」  

（事務局
じ む き ょ く

髙橋
た か はし

専門
せ ん もん

調査員
ち ょ うさ いん

が選択肢
せ ん た く し

をホワイトボード
ほ わ い と ぼ ー ど

に整理
せ い り

。）  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「ホワイトボード
ほ わ い と ぼ ー ど

にある選択肢
せ ん た く し

については理解
り か い

できたか。質問
し つ もん

は

あるか。（  なし  ）それでは、まずは１
ひ と

つの分科会
ぶ ん か か い

またはグループ
ぐ る ー ぷ

で複数
ふ く すう

の

テーマ
て ー ま

を 扱
あつか

う か 、 そ れ と も １
ひ と

つ の テーマ
て ー ま

だ け を 扱
あつか

う か を 決
き

め た い 。 １
ひ と

つ の

テーマ
て ー ま

だ け を 扱
あつか

う と い う こ と に 賛成
さ ん せい

の 人
ひ と

は 手
て

を あ げ て く だ さ い 。 （  賛成
さ ん せい

多数
た す う

 ）残
の こ

り時間
じ か ん

も少
す こ

なくなってきたので、あとはテーマ
て ー ま

を絞
し ぼ

るかどうかだけ

決
き

めたい。３
み っ

つのテーマ
て ー ま

を 扱
あつか

うということに賛成
さ ん せい

の人
ひ と

は手
て

をあげてください。

（  賛成
さ ん せい

多数
た す う

 ）では、提言
て い げん

の候補
こ う ほ

を３
み っ

つとも 扱
あつか

うということにする。  

    次
つ ぎ

に、実行
じ っ こう

委員
い い ん

会
か い

報告
ほ う こく

に移
う つ

りたいが、すでに時間
じ か ん

が超過
ち ょ うか

している。このまま

時間
じ か ん

を超過
ち ょ うか

して審議
し ん ぎ

してもよいか。（  全員
ぜ ん いん

賛成
さ ん せい

 ）では、市民
し み ん

祭
ま つ

り実行
じ っ こう

委員
い い ん

会
か い

から報告
ほ う こく

をお願
ね が

いする。」  

ヒラチャン
ひ ら ち ゃ ん

委員
い い ん

「今日
き ょ う

は代理
だ い り

で 私
わたし

が報告
ほ う こく

する。時間
じ か ん

も過
す

ぎているので簡単
か ん たん

に報告
ほ う こく

する。

インターナショナル
い ん た ー な し ょ な る

・フェスティバル
ふ ぇ す て ぃ ば る

の振
ふ

り返
か え

りをしたが、今年
こ と し

は子
こ

どもだけ

ではなくて親
お や

にもしっかりアピール
あ ぴ ー る

できたのでよかったのではないかというの

がまとめだ。多文化
た ぶ ん か

フェスタ
ふ ぇ す た

さいわいについてだが、参加
さ ん か

人数
に ん ずう

が非常
ひ じ ょう

に少
す く

なく

て困
こ ま

っている。以前
い ぜ ん

から日程
に っ てい

もわかっていたし、参加
さ ん か

は全員
ぜ ん いん

で多数決
た す う け つ

をとって
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決
き

めたことだ。不
ふ

参加
さ ん か

ということになると主催者
し ゅ さい しゃ

にも迷惑
め い わく

がかかる。あらため

て、出欠
しゅっけつ

確認
か く にん

をとりたい。午前
ご ぜ ん

に参加
さ ん か

できるという人
ひ と

。（  ２人
ふ た り

 ）午後
ご ご

に参加
さ ん か

できるという人
ひ と

。（  ５人
に ん

 ）午前
ご ぜ ん

の参加者
さ ん か し ゃ

が少
す こ

ないが、事務局
じ む き ょ く

と対応
た い おう

を協議
き ょ うぎ

し

たい。市民
し み ん

祭
ま つ

りについては、参加
さ ん か

日程
に っ てい

が１１月
が つ

５日
い つ か

ということで決定
け っ てい

した。内容
な い よう

については、今年
こ と し

は、スタンプラリー
す た ん ぷ ら り ー

はしないで大人
お と な

にきちんとＰＲすること

を 考
かんが

えている。詳細
しょうさい

については、また次回
じ か い

報告
ほ う こく

したい。」  

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「今日
き ょ う

の議事
ぎ じ

は以上
い じ ょう

だ。事務局
じ む き ょ く

から事務
じ む

連絡
れ ん らく

をお願
ね が

いする。」  

 

【事務
じ む

連絡
れ ん らく

】  

・外国人
が い こく じん

市民
し み ん

代表者
だいひょうしゃ

会議
か い ぎ

第
だ い

１２期
き

の募集
ぼ し ゅう

について  

・議事
ぎ じ

録
ろ く

の確認
か く にん

について  

 

ケゼングア
け ぜ ん ぐ あ

副委員長
ふ く いい んち ょう

「次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は１０月
が つ

１５日
に ち

、午後
ご ご

２時
じ

から、国際
こ く さい

交流
こうりゅう

センター
せ ん た ー

で

開催
か い さい

する。これで、２０１７年度
ね ん ど

の第
だ い

２回
か い

第
だ い

２日
に ち

の会議
か い ぎ

を終
お

わりにする。お疲
つ か

れ

さまでした。」  


